



Pobladores desalojados de Jersón bajan de un ferry y se dirigen a Crimea. REUTERS

Rusia acusa a Ucrania de planear ataque radiactivo

Guerra.

Descartan aliados de Kiev el uso de una “bomba sucia” y piden al Kremlin no escalar el conflicto

AP
KIEV

El ministro ruso de Defensa, Sergei Shoigu, aseguró que Ucrania está preparando una “provocación” que involucra el uso de un dispositivo radiactivo, lo que funcionarios ucranianos, estadounidenses y británicos rechazaron

en medio de crecientes tensiones, mientras Moscú pasa apuros para frenar los avances ucranianos en el sur.

El funcionario lanzó sus acusaciones en llamadas telefónicas con sus homólogos de Estados Unidos, Gran Bretaña, Francia y Turquía.

Precisó que su preocupación radica en “posibles provocaciones ucranianas con una bomba sucia”, un dispositivo que usa explosivos para esparcir desperdicios radiactivos. No tiene el efecto devastador de una explosión nuclear, pero puede exponer grandes zonas a la contaminación.

Las autoridades rusas han acusado varias veces que Ucrania puede detonar “una bomba sucia” en un ataque de bandera falsa y culpar a Moscú. Por su parte, Kiev ha señalado al Kremlin de idear el plan.

Ben Wallace, secretario de Defensa de Gran Bretaña, rechazó firmemente los señalamientos de Shoigu y advirtió a Moscú que no lo use como pretexto para agudizar el conflicto.

Destacó que durante una conversación telefónica, Shoigu “aseguró que Ucrania planeaba acciones facilitadas por naciones de

occidente, incluida Gran Bretaña, para agravar el conflicto”.

Estados Unidos también rechazó las “acusaciones transparentemente falsas” de Rusia. En un comunicado, Adrienne Watson, portavoz del Consejo de Seguridad Nacional de la Casa Blanca, subrayó: “El mundo se daría cuenta de cualquier intento de usar este señalamiento como pretexto para una intensificación” de la guerra.

En un discurso televisado, el mandatario ucraniano, Volodimir Zelensky insinuó que el mismo Moscú estaba preparando el escenario para el uso de un dispositivo radiactivo en territorio ucraniano.

“Si Rusia llama y dice que Ucrania supuestamente se prepara para hacer algo, solo significa una cosa: que Rusia ya lo preparó todo”, acusó.

El Ministerio de las Fuerzas Armadas de Francia dijo que Shoigu le dijo a su homólogo francés, Sebastien Lecornu, que la situación en Ucrania estaba deteriorándose rápidamente y “tiene a un agravamiento incontrolable”.

“Parece que hay una sensación compartida de que las tensiones se han aproximado al nivel que puede aumentar la amenaza real para todos”, dijo Fyodor Lukyanov, director del Consejo para Políticas de Defensa y del Exterior, un grupo de expertos en asuntos exteriores con sede en Moscú que está vinculado al Kremlin.

Las tensiones se agravan en un momento en que las autoridades rusas reportaron estar construyendo posiciones defensivas en áreas ocupadas de Ucrania y en regiones fronterizas de Rusia, reflejando los temores de que las fuerzas ucranianas puedan lanzar más ataques. ■